

## Kinder vom Horber Edith-Stein-Kindergarten machen den Fahrradführerschein

Dank der Fachkompetenz einer Erzieherin und aufgrund der Tatsache, dass in den Sommermonaten immer mehr Kinder mit dem Fahrrad in den Edith-Stein-Kindergarten kommen, beschloss die Erzieherinnen, jährlich ein Sicherheitstraining fürs Fahrrad zu organi-

sieren. Die erste Aufgabe der Kinder war es, in der Kolonne mit dem nötigen Sicherheitsabstand zu fahren. In den nächsten Runden wurde es kniffliger: Die Kinder dürfen den Erzieherinnen im Vorbeifahren kurz winken und später einen Ring während des Fahrens

annehmen und wieder abgeben. Anschließend wurde der Gehweg zum Radweg, und alle Kinder fuhren hintereinander zum Parkplatz an der Rundhalle. Dabei mussten sie Handzeichen beim Abbiegen geben. Auf dem Parkplatz standen das Slalomfahren, das

langsame Fahren sowie exaktes Bremsen auf dem Programm. Als Höhepunkt durften die Kinder schließlich während der Fahrt nach einer Überraschung greifen, die an einem Seil hing, ehe sie ihr begehrtes Dokument in den Händen hielten: den Fahrradführerschein.

## SWV Altheim genießt Pfannkuchen

Horb-Altheim. Die Familiengruppe des Schwarzwaldvereins Altheim trotzte jüngst einer Kältefront und wurde mit riesigen Pfannkuchen belohnt. Mit dem Kinderwagen ging es bei zwei Grad Celsius durch das Hochmoor von Kaltenbronn. Da es bereits am Vortag stark geregnet hatte, war die Situation für Wanderführer Fritz Zieffle nicht einfach. Doch am Morgen der Wanderung trafen am Parkplatz in Kaltenbronn dennoch tatsächlich 17 mutige Wanderer ein. Ein Schneeschauer begann, als die Gruppe sich vorbereitete. Dafür war bereits die Anfahrt durch schöne Schwarzwaldlandschaft und Dörfer faszinierend. Vom Ausgangspunkt wanderten die neun Erwachsenen und acht Kinder gemeinsam in eineinhalb Stunden zur Grünhütte. Dort verweilten sie zur Mittagszeit im Restaurant bei leckeren Pfannkuchen mit Heidelbeeren.



Die Wanderer vom Schwarzwaldverein Altheim ließen sich vom wechselhaften Wetter nicht abhalten.

Fot